



Équipe Missionnaire de Pôle « Aimer comme Jésus nous aime et faire des disciples »

Compte-rendu de la réunion du samedi 14 juin 2025

1

Participants :

Présents :

P. José ANTONINI, P. Philippe MARCHAND, Père Nicolas RAKOTONDRAZAFY, Père Philibert NKUNDABAREZI, Père Georges DIKEBELE, Père Yves-Adrien KOUADIO, Père Jean-Baptiste RALAIVELONA, Jean-Marie VAUTE (DIACRE), Patrick FORT (DIACRE)
Pierre MALVOISIN, Ghyslaine PEYRE, Laurent CHALLAN BELVAL, Frédérique THERON, Josette ANTHIERENS, Annick MARIN, Jean-Marie VAUTE, Monique BLANC, Marie-Laure LETOUBLON, Sophie et Frantz DUBUS, Sophie RUMIN, Olivier VIZET, Cécile TWOMEY, DE TERRIS GUILLEMETTE, BERTRAND ROUSSET

Excusés :

Père Albert ZOGO, Père Georges AZAR
Charlotte KUBISZTAL, Gwenhaël JAN-AILLERET, Arnaud et Priscille DE LA HAYE, Alexandre DAVID(DIACRE), Christophe DE MARSAC, Sophie MUNIER , Geneviève ANTON, Adeline DUBOSQ,

Temps de prière

1 – Présentation des nouveaux prêtres

Le Père José a rappelé l'arrivée, en septembre prochain,

- du Père Parfait, prêtre étudiant qui prépare une thèse en droit canon,
- et de l'abbé Chançard qui sera ordonné prêtre ce dimanche 22 juin, à 15h30, à la cathédrale saint Etienne de Meaux.

Nous avons rendu grâce pour ces nouvelles nominations, sans oublier de remercier le Père Yves- Adrien qui a été nommé curé du pôle missionnaire des Rives de l'Ourcq à la Marne (CMV) et le Père Philibert qui rejoindra, en janvier prochain, le pôle de Melun pour tout le travail déployé au service de la mission.

2 – Bilan de l'année Pastorale des Jeunes, Retraites et Sacrements

On a rendu grâce pour cette pastorale de la jeunesse qui a apporté, cette année encore, de nombreuses satisfactions que ce soit au niveau des catéchismes, des aumôneries, du catéchuménat jeune, du scoutisme, des servants d'autel et des servantes de l'assemblée. Un grand merci a été adressé à tous ceux et celles qui participent, de loin ou de près, au succès de cette évangélisation. Merci particulier aux catéchistes, aux animateurs, aux parents qui se rendent disponibles pour encadrer les sorties, les pèlerinages, les retraites, sans oublier le secrétariat et les prêtres investis dans cette mission. Les membres de l'EMP se sont félicités de ses résultats et ont encouragé toutes les paroisses et secteurs à poursuivre les efforts d'évangélisation dans cette direction, afin que nos jeunes restent une des grandes priorités de la pastorale de notre pôle.



4 - Les dates importantes de la rentrée

Pour permettre que la rentrée pastorale 2025/2026 puisse se dérouler dans les meilleures conditions, toutes les dates importantes ont été communiquées. L'anticipation permet, entre autres, une organisation optimale et une fluidité dans tout ce qui est à préparer et à organiser :

- 6 et 13 septembre Inscriptions KT en paroisses et aumônerie scolaire en salle Saint Vincent de Paul à Fontainebleau 10h à 12h
- 14 septembre messe en Forêt
- 21 – 22 septembre Journées du Patrimoine
- 28 septembre messe de rentrée en Paroisse
- 11 octobre : Séminaire de rentrée en Pôle sur la Communication
- 5 octobre Meaux Ordinations Diaconales (15h30)
- 8 – 9 octobre Pèlerinage des prêtres à Lisieux
- 19 octobre messe au château

2

5 – Concile régional => Catéchuménat et Néophitat

Dans une lettre adressée aux fidèles, Mgr Laurent Ulrich, archevêque métropolitain de Paris et les évêques d'Île de France ont annoncé, après avoir consulté les conseils presbytéraux de leur diocèse, d'ouvrir un Concile provinciale selon les règles de l'Église.

Le sujet de ce concile s'intéressera spécifiquement à ceci « catéchumènes et néophytes, de nouvelles perspectives pour la vie de notre Église dans nos diocèses ». Sa durée sera d'une année environ et il sera célébré à partir de la Pentecôte 2026 jusqu'à l'été 2027.

Le projet en est encore tout neuf, mais nos Pasteurs ne voulaient pas tarder à l'annoncer, ce qu'ils ont fait volontiers avec beaucoup de joie et d'enthousiasme, dans la lumière du Christ ressuscité.

6 – Les dates importantes de l'année :

- 24 novembre au 20 décembre : Petits Groupes de l'Avent.
- 28 décembre au 1^{er} janvier – Taizé à Paris (Normalement pas d'impact sur nous)
- 14 février Appel décisif à Meaux pour les jeunes
- 21 février Appel décisif à Meaux pour le pour les adultes
- 22 mars : « Les 10 commandements » à Fontainebleau au profit de la Maison Magdalena
- 16 février au 29 mars : Retraite de Carême.
- 30 mars au 5 avril Semaine Sainte (vacances 18 avril – 2 mai)
- 22 au 25 mai FRAT de JAMBVILLE (collégiens 4^{ème} 3^{ème})
- 6 juin Confirmation de l'aumônerie du Pôle à Fontainebleau
- 14 juin Première Communion
- 21 juin professions de foi
- 21 juin Ordinations Diaconales et Sacerdotales.
- 5 au 11 juillet Pèlerinage Diocésain à Lourdes

7 – Le séminaire de rentrée

Fidèle à une tradition bien ancrée dans notre pôle missionnaire, notre séminaire de rentrée aura lieu :
le samedi 11 octobre, de 10h15 à 12h15, à la Maison de la Mission de Fontainebleau, autour du thème : « la communication au service de l'évangélisation ».

Nous sommes tous conscients de l'importance et de la place qu'occupe la communication dans l'annonce de la Bonne Nouvelle de notre Seigneur Jésus-Christ. Nous ferons le point des instruments mis, à ce jour, à notre disposition et ceux qu'il faudrait mettre en œuvre pour améliorer les performances. Les membres ont souhaité que les jeunes générations soient présentes car elles sont le présent et l'avenir de l'Église. Savoir trouver les mots ; les expressions et les formules justes, les images, le langage pour intervenir sur les réseaux sociaux ne s'improvisent pas



8 – Les nouvelles orientations concernant le catéchuménat et le néophytat

Sur le pôle de Fontainebleau, comme en bien d'autres lieux, le nombre d'adultes (jeunes pour la plupart d'entre eux) demandant à recevoir les sacrements de l'initiation chrétienne ne cesse d'augmenter : nous avons des demandes chaque semaine, depuis plus d'un an.... Nous sommes ainsi amenés à reconsidérer les moyens à mettre en œuvre pour les accueillir et les accompagner, de sorte qu'ils puissent devenir de vrais disciples du Christ, au sein de son Eglise.

L'enjeu majeur pour nous est de les aider à participer à la vie de l'Eglise, en ses diverses composantes, et donc de les aider à s'intégrer dans leurs communautés paroissiales respectives, et cela dès le début de leur cheminement. L'expérience nous a malheureusement montré que si ce n'est pas fait, un certain nombre de néophytes en viennent à s'éloigner de l'Eglise dans les années qui suivent leur baptême.

Fondamentalement, il apparaît nécessaire que toutes nos communautés - et chacun de leurs membres - se sentent concernées par l'accueil et l'accompagnement de ces catéchumènes ou futurs confirmés ! Il faut que ces derniers puissent faire l'expérience d'être accueillis au sein d'une authentique famille : ils sont souvent très isolés...

Nous allons ainsi former des « fraternités catéchuménales » dans chacun de nos secteurs paroissiaux. Elles seront composées de plusieurs accompagnateurs, appelés pour cette mission par l'équipe du catéchuménat, et animées par un responsable nommé par le Père José. Il apparaît essentiel que les différents prêtres référents des secteurs ou paroisses soient impliqués dans l'accompagnement de leurs catéchumènes respectifs.

Ces « fraternités catéchuménales » se retrouveront une fois par mois. Comme support pour leurs échanges, elles auront un parcours fait par le diocèse de Lyon à partir de l'Evangile selon Saint Marc. Elles doivent aussi être un lieu de prière, de fraternité, de découverte de la vie de l'Eglise. Les catéchumènes pourront aussi y être éveillés à un service qu'ils pourraient accomplir au sein de leurs communautés respectives.

Dans la même perspective, il nous faudra aussi prévoir la mise en place de « messes des catéchumènes », avec un repas partagé (ou un verre de l'amitié) à l'issue de celles-ci. Elles seront le moyen d'établir des liens entre les paroissiens et ceux qui nous rejoignent. D'autres moyens pourront être mis en œuvre dans le même esprit.

Les soirées mensuelles (comportant des temps de prière, de formation et d'échanges), en lesquelles tous les catéchumènes et futurs confirmés seront présents, seront maintenues. Compte tenu du nombre important de ceux-ci, et donc aussi de leurs accompagnateurs, elles auront désormais lieu à Saint Paul d'Avon.

Nous rendons grâce au Seigneur qui nous invite à accueillir ces nouveaux frères et sœurs qui viennent renouveler la vie de nos communautés !

9 - - Informations concernant la nouvelle organisation de la préparation au mariage

L'Eglise souhaite aussi que nous proposons aux fiancés, que nous accueillons avec joie, une démarche catéchuménale. En effet, beaucoup d'entre eux ne connaissent pas véritablement ni le Christ ni son Eglise. La perspective qui doit être la nôtre est de « les faire passer du désir de se marier à l'Eglise au désir du mariage chrétien ! »

Comme c'est le cas pour les catéchumènes et futurs confirmés, il faut donc que nos communautés soient attentives à les accueillir et à les accompagner. En plus de celle de leurs « couples accompagnateurs » respectifs, la présence de certains paroissiens à l'occasion de la célébration des mariages pourrait être l'un des moyens à mettre en œuvre.

Depuis plusieurs années, nous proposons aux fiancés de suivre une session de préparation à leur mariage. Alors que, jusqu'à présent, il y avait deux possibilités de dates qui leur étaient proposées (novembre et janvier), il n'y aura plus qu'une seule proposition, en novembre : en effet, nous aurons ainsi plus de temps pour les accompagner sur leur chemin de préparation. Cette session sera plus développée, comportant davantage de rencontres (dimanches et soirées).

Ayons à cœur de leur présenter, comme aux catéchumènes, le visage d'une Eglise vivante, fervente, et fraternelle !

– Dates des EMP 2025 2026

- 4 octobre 2025, 17 janvier 2026 , 11 avril 2026, 13 juin 2026

Temps de prière

EMP 2025 – 2026 : 4 octobre 2025, 17 janvier 2026, 11 avril 2026, 13 juin 2026

